

grande idée pour combattre l'indifférence des uns et l'incrédulité des autres, de former, entre le prêtre et la sœur de charité, une milice de jeunes hommes ardents et dévoués pour abattre le mal par la charité. Ozanam, Le Taillandier et quelques autres amis, après une discussion très animée avec de jeunes philosophes impies, qui, battus sur tous les points s'étaient imaginé d'accuser le christianisme d'être mort et de ne plus produire dans les cœurs des œuvres dignes de son nom, se dirent : "Ils avaient raison, ce reproche n'était que trop mérité. Ce fut alors que nous nous dîmes : Eh bien ! à l'œuvre et que nos actes soient d'accord avec notre foi. Mais que faire pour être vraiment catholique, sinon ce qui plaît le plus à Dieu ? Secourons, donc notre prochain comme le fait Jésus-Christ, et mettons notre foi sous la protection de la charité." Ozanam et Le Taillandier s'entretenaient ainsi : "Ne parlons pas tant de charité faisons-là plutôt, et secourons les pauvres." Le soir même de cet entretien, ils allaient porter chez un mendiant de leur connaissance, le peu de bois qui leur restait pour l'hiver. Deux ou trois jours après sept jeunes gens se réunissaient dans la chambre de M. Sene. On parla d'abord de la conférence d'histoire que l'on venait d'établir, mais la question de charité revint sur le tapis, et l'un d'eux s'écria : "Fondons une conférence de charité." Ce mot décida l'affaire, on résolut de ne plus tarder et l'on demanda à M. Bailly de vouloir bien prendre la direction de l'œuvre. Dès ce moment la Société de Saint Vincent de Paul était fondée.

Cette œuvre nouvelle, l'église l'a bénie. Dieu lui a donné son accroissement, à quelques années seulement de son origine elle faisait le tour du monde, et elle compte aujourd'hui ses membres par milliers : plus de 30,000 associés. La collecte vraiment chrétienne s'est élevée en 1881 à la jolie somme de \$1,865,752.80 centins, et la dépense dans le courant de la même année a atteint le montant de \$1,516,015.25 centins. Depuis sa fondation elle a fourni à l'aumône près de \$28,702,800 qu'elle a versées dans le sein des pauvres. De tels chiffres valent mieux que tous les commentaires.

Voilà certes de beaux résultats, et une armée d'hommes de cœur, qui, en face de l'impiété toujours grandissante et